

## RESUMEN INFORME FINAL DE JUSTIFICACIÓN PROYECTO SOCIAL APOYADO POR CAIXABANK

### 1. Datos identificativos

#### 1.1 Título del proyecto

Huertos comunitarios, regenerando territorios

#### 1.2. Convocatoria

Convocatoria: Medioambiente

Edición: 2022

Importe aportado por CaixaBank al proyecto: 5000

Coste total del proyecto: 6768,24

#### 1.3. Entidad

Nombre: Asociación Matilde

CIF: G21520986

Página web: [www.asociacionmatilde.org](http://www.asociacionmatilde.org)

### 2. Resumen de la ejecución del proyecto

#### 2.1 Datos básicos del proyecto

|  | Dato según la solicitud presentada               | Dato real en la ejecución               |
|--|--|---|
| <b>Número de beneficiarios directos</b>          | 20   | 137                                     |
| <b>Número de beneficiarios indirectos</b>        | 50   | 200                                     |
|  | Fecha según la solicitud presentada (dd/mm/aaaa) | Fecha real en la ejecución (dd/mm/aaaa) |
| <b>Fecha inicio de la ejecución del proyecto</b> | 01/02/2023                                       | 01/03/2023                              |
| <b>Fecha fin de la ejecución del proyecto</b>    | 30/09/2023                                       | 30/09/2023                              |

### 3. Necesidades que pretendía abordar el proyecto

El proyecto pretende dar respuesta al deterioro socioambiental producido en un territorio altamente degradado por la historia industrial del mismo, valorando tres ejes sobre los que abordar la problemática: ambiental, social y económico.

El entorno de los huertos mineros de Riotinto es diverso, histórico y etnoecológico, en él miles de huertos estuvieron en uso hasta la mitad de siglo pasado, en la actualidad muchos han desaparecido y otros están en desuso. Nuestra propuesta de proyecto consiste en la consolidación de dos huertos comunitarios mediante actividades diversas de dinamización enmarcadas en el ámbito formativo, ambiental, cultural y social, para ello, vamos a realizar formación con personas en situación de vulnerabilidad social y laboral en el ámbito de la agricultura tradicional y ecológica, al tiempo que queremos iniciar un proceso de regeneración ambiental del territorio desde el análisis y descontaminación del suelo y regeneración social transformando el espacio en la construcción de entornos amables con la gestión y cuidado de los huertos comunitarios. La importancia de estos huertos comunitarios está en que se sitúan en zonas desfavorecidas de Riotinto (barrio de El Alto de la Mesa). Un huerto comunitario es un lugar definido desde la comunidad y para la comunidad, su gestión, producción y consumo se realiza desde prácticas que impliquen a toda aquella persona que quiera participar en el mismo, por ello, aunque el proyecto cuenta con una propuesta previa, desde que se inicia y contando con la propuesta de base, debe estar sujeto a lo acordado desde el grupo que lo gestiona.

#### **4. Descripción del proyecto**

El proyecto se ha desarrollado sobre cuatro ejes principalmente, todos orientados al fomento, mantenimiento y continuidad del huerto comunitario de El Alto de la Mesa en Minas de Riotinto en particular y los huertos del entorno minero de Riotinto en general, así durante los meses de ejecución del mismo se han puesto en marcha numerosas actividades todas encaminadas a favorecer los objetivos anteriormente señalados.

Debido a la reformulación del proyecto por motivos de financiación, el trabajo se ha concentrado en torno a uno de los huertos comunitarios, el de El Alto de la Mesa en Riotinto.

Al respecto, si hemos de decir que hemos realizado todas las actividades previstas enmarcadas en los cuatro objetivos planteados inicialmente, de modo que, a pesar de la adaptación del proyecto este se ha llevado a cabo en todas sus dimensiones. Describimos brevemente en que han consistido estas actividades en el marco de los objetivos planteados.

En primer lugar, se planteó realizar una formación en agricultura ecológica y tradicional, habiendo puesto en marcha dos de ellas con el apoyo de otro proyecto que hemos ejecutado paralelamente y que ha implicado al CCD.

Por otro lado se planteó conseguir que los huertos comunitarios de El Alto de la Mesa sean espacios de cohesión social y regeneración del territorio, habiendo enfocado el trabajo realizado en uno de ellos, ya que el huerto comunitario de Pozo Bebé había dejado de estar disponible y se optó también acorde al presupuesto realizar el grueso de actividades en el de El Alto de la Mesa.

Como un tercer objetivo de recuperar espacios verdes con impacto ambiental positivo se han realizado no sólo análisis de suelo, verduras y hortalizas, sino también se han creado espacios para la difusión de los datos recogidos al respecto.

Finalmente, se planteó realizar actividades socioculturales en los huertos comunitarios, habiendo sido diversas las que se han puesto en marcha como se puede observar en siguiente apartado.

## 5. Imágenes del desarrollo del proyecto

### Actividad nº 1.



### Actividad nº 2.





**Actividad nº 3.**



**Actividad nº 4.**



**Actividad nº 5.**



**Actividad nº 6.**



Actividad nº 7.



Actividad nº 8.

